



## PRESSEMITTEILUNG

### **Familienunternehmen Göbber erhält Nachhaltigkeitszertifikat nach ZNU-Standard „Nachhaltiger Wirtschaften“**

- Externe Zertifizierung durch ARS Probata als wichtiger Meilenstein der Unternehmensentwicklung
- Internes Projekt „Grüner Faden“ schärft Bewusstsein für Nachhaltigkeit in allen Unternehmensbereichen und sorgt für kontinuierliche Verbesserungen

**Eystrup, Februar 2024** – Die Göbber Gruppe, einer der führenden Produzenten für Konfitüren, Honig und Fruchtzubereitungen in Deutschland, ist zum Jahresbeginn 2024 mit dem Zertifikat „Nachhaltiger Wirtschaften“ ausgezeichnet worden. Standardgeber ist das Zentrum für Nachhaltige Unternehmensführung (ZNU), ein Institut an der Universität Witten/Herdecke. Der ZNU-Standard „Nachhaltiger Wirtschaften“ ist der erste praxiserprobte und zertifizierbare Standard für nachhaltiges Wirtschaften in Deutschland. Die Zertifizierung stellt sicher, dass ein ganzheitliches Managementsystem implementiert wurde. Dies umfasst die drei Dimensionen Umwelt, Wirtschaft und Soziales sowie die Unternehmensführung.

Die Zertifizierung des Nachhaltigkeitsengagements bei Göbber ist ein Meilenstein der Weiterentwicklung des Familienunternehmens mit Blick auf ökologische, soziale und unternehmerische Nachhaltigkeit. Um diese Aspekte tief in den Abläufen des Unternehmens zu verankern, arbeitet Göbber mit dem internen Projekt „Grüner Faden“ seit längerem daran, Nachhaltigkeit als Kernelement beim Denken und Handeln in allen Unternehmensbereichen zu fördern. Zunächst wurden dazu ein bereichsübergreifendes Nachhaltigkeits-Team aufgebaut und Projektziele sowie konkrete Nachhaltigkeitsprojekte definiert. Im Anschluss wurde ein Fahrplan bis zur jetzt erfolgten externen Zertifizierung aufgestellt.

Die Zertifizierung ist das Ergebnis eines mehrtägigen Audits, das durch die ARS Probata mit hoher Branchenkompetenz im Lebensmittelsektor durchgeführt wurde. Dabei wurden sowohl bereits umgesetzte Maßnahmen als auch die anstehenden Schritte zu mehr Nachhaltigkeit in den kommenden Jahren bewertet. Ergänzend erhielt das Unternehmen Hinweise und Handlungsempfehlungen, um die nachhaltige Entwicklung zu fördern.



Konkrete Schwerpunkte des Nachhaltigkeitsengagements bei Göbber liegen u.a. auf der Wärmerückgewinnung in der Produktion zum Klimaschutz und Einsparungen beim Wasserverbrauch sowie auf der engen Zusammenarbeit mit nationalen und internationalen Lieferanten für eine möglichst nachhaltige Beschaffung entlang der Lieferkette. Zudem werden neben themenspezifischen Schulungen und einem internen Nachhaltigkeits-Newsletter spezielle Aktionstage für die Beschäftigten des Unternehmens durchgeführt, um das Bewusstsein für Nachhaltigkeit in allen Teams analog zum definierten Leitbild und den abgeleiteten Nachhaltigkeitszielen zu schärfen und zu fördern. Außerdem unterstützt Göbber seit vielen Jahren soziale und gesellschaftliche Einrichtungen und Vereine der Region und legt großen Wert auf eine starke Ausbildung für junge Menschen.

**Michael Berghorn, Vorsitzender der Geschäftsführung der Göbber-Gruppe:** *„Als Familienunternehmen verfolgen wir bereits seit 1888 die Werte, die heute als nachhaltig bezeichnet werden. Das besondere Verhältnis zur Belegschaft und den einzelnen Beschäftigten, der sparsame Umgang mit Ressourcen und der Blick auf langfristige Entwicklungen statt auf kurzfristige Erfolge prägen schon immer unsere Strategie. Stabilität als unser höchstes Ziel wird zukünftig mehr denn je nur mit einem klaren Fokus auf Nachhaltigkeit erreicht werden können. Daher war es notwendig, unsere Nachhaltigkeitsbemühungen zu strukturieren und nach einem bewährten, integrierten Standard auszurichten. Unser Projekt ‚Grüner Faden‘ ist zum Leitbild verantwortlichen unternehmerischen Handelns in unserem Unternehmen geworden und ich freue mich sehr, dass die Belegschaft und das Nachhaltigkeitsteam mit der Zertifizierung nach dem ZNU-Standard für ihre bisherigen Bemühungen belohnt wurde. In einigen Bereichen sind wir schon recht weit, an anderen Stellen liegt noch einiges an Arbeit vor uns. Die Zertifizierung durch das ZNU hilft uns dabei, unsere Fortschritte in den kommenden Jahren permanent zu prüfen und Chancen für Verbesserung zu nutzen.“*

Im Zuge der Zertifizierung hat Göbber unter anderem eine eigene Softwarelösung zum strukturierten Nachhaltigkeits-Management mit einem klar definierten Ziel- und Kennzahlensystem eingeführt. Im Laufe des Jahr 2024 rückt in der nächsten Phase der Weiterentwicklung die Finalisierung der Klimastrategie gemäß der veröffentlichten Nachhaltigkeitsziele in den Fokus. Zudem wird die Aktivierung aller Beschäftigten weiter intensiviert.

**Dr. Christian Geßner, einer der beiden Zentrumsleiter des ZNU – Zentrum für Nachhaltige Unternehmensführung:** *„Wir freuen uns sehr darüber, dass mit Göbber ein weiteres Unternehmen sein Nachhaltigkeitsengagement nach ZNU-Standard konsequent*



*verfolgt und extern überprüfbar macht. Dabei entwickelt sich das Unternehmen messbar weiter – nicht nur bei seinen wesentlichen Nachhaltigkeitsthemen am Standort, sondern auch entlang der Wertschöpfungskette. So leistet Göbber einen engagierten, fortlaufenden Beitrag zur nachhaltigen Transformation.“*

#### Über den ZNU-Standard „Nachhaltiger Wirtschaften“:

Standardgeber ist das ZNU (Zentrum für Nachhaltige Unternehmensführung), ein anwendungsorientiertes Forschungsinstitut an der Universität Witten/Herdecke. Der ZNU-Standard „Nachhaltiger Wirtschaften“ dient Unternehmen dazu, Schritt für Schritt nachhaltiger zu werden und fordert eine kontinuierliche Verbesserung. Er ist der einzige praxiserprobte und umgesetzte Standard für nachhaltiges Wirtschaften, der alle drei Dimensionen Umwelt, Wirtschaft und Soziales integriert und die Entwicklung eines integrierten Managementsystems zum nachhaltigeren Wirtschaften fordert und fördert.

Weitere Informationen über das ZNU und den ZNU-Standard unter [www.znu-standard.com/](http://www.znu-standard.com/)

#### Über Göbber:

Seit der Gründung im Jahr 1888 erzeugt Göbber – basierend auf den klaren Werten eines Familienunternehmens in der vierten Generation – mit viel Erfahrung und Sorgfalt hochwertige Konfitüren, Fruchtaufstriche sowie Honig und zählt hier zu den führenden Produzenten in Deutschland. Neben einem breiten Sortiment für den Lebensmitteleinzelhandel ist Göbber in Deutschland führend bei veredelten Frucht- und Honigprodukten für die Lebensmittelindustrie und das Backhandwerk. Seit über 130 Jahren werden sämtliche Produkte des Unternehmens in Eystrup in der Region Nienburg an der Weser produziert. Das Unternehmen beschäftigt derzeit rund 350 Mitarbeiter und erwirtschaftet einen Jahresumsatz von 200 Millionen Euro.

Weitere Information zum Unternehmen unter [www.goebber.de](http://www.goebber.de)

#### Kontakt:

Göbber GmbH  
Bahnhofstr. 40  
27324 Eystrup  
Tel.: +49 (0)4254 37-0  
E-Mail: [presse@goebber.de](mailto:presse@goebber.de)